

Vicente Arce pide al Gobierno que ponga "punto final" a la entrega por fascículos del presupuesto regional

CC OO RECHAZA EL PLAN DE AJUSTE DEL GOBIERNO DE CANTABRIA PORQUE LOS RECORTES INCIDEN EN "EMPOBRECER" A LA CLASE MEDIA CÁNTABRA



■ CC OO ha afirmado que todos los recortes anunciados el pasado 16 de febrero por el Gobierno de Cantabria inciden en una única dirección, los trabajadores de clase media, en el ánimo de "empobrecer a la sociedad cántabra". Para Arce, los recortes que contiene este plan de ajuste, con el que el Ejecutivo regional pretende ahorrar 157 millones de euros, "sí afectarán a la calidad de los servicios", en contra de lo expresado por el presidente cántabro, Ignacio Diego.

Sobre la afirmación de Diego de que son medidas "provisionales", el dirigente de CC OO ha confiado en que, cuando se negocien, quede "plasmado" en el acuerdo que los trabajadores vuelvan a recuperar su situación "de mejora" y salarial cuando "la situación cambie".

Recortes democráticos

En opinión de Arce, el plan de ajuste aprobado por el Consejo de Gobierno incluye "recortes democráticos" como son la suspensión del Consejo Económico y Social y de los consejos de la Juventud y de la Mujer, que son "instrumentos de democracia" que habían sufrido un recorte "brutal" del 60% en el presupuesto de 2012 y que ahora se eliminan, algo que "no es aceptable" porque "reduce el nivel de democracia de la comunidad".

En este sentido, el dirigente sindical ha criticado que el Gobierno cántabro "sorprendió" cuando presentó un presupuesto de 2012 con una re-

baja "mínima" con respecto al de 2011. Aunque Diego advirtió que se revisaría cada tres meses, en este caso, según el líder de CC OO, no se trata de una revisión ni un plan de ajuste sino de "otro presupuesto distinto", y eso a pesar de que cuando dio a conocer las cuentas de 2012 "conocía" la deuda farmacéutica, la devolución de los 400 millones al Estado y la situación de las empresas públicas.

Facturas en el cajón

"Llevan ocho meses y medio gobernando y no nos pueden decir constantemente que están descubriendo facturas en un cajón. El presupuesto tiene que ser el presupuesto final de 2012", ha subrayado.

Además, Arce ha defendido que la austeridad en el gasto público "tiene un límite" y es cuando afecta a los derechos y servicios ciudadanos, como la sanidad y la educación.

Respecto al plan de ajuste, no acepta que se implante el 'céntimo sanitario', un impuesto "disfrazado" —porque se puede llevar a cualquier gasto— y "de lo más injusto" que pagan igual "millionarios que pobres de solemnidad", mientras que se ha eliminado el Impuesto de Sucesiones, "progresivo, justo y equitativo". Y ha recordado que con el primero se espera recaudar 20-25 millones y con el segundo se ingresaban 45 millones, por lo que el cambio "no tiene ningún sentido".



EL ESPÍRITU Y LA LETRA DEL PLAN DE AJUSTE

CC OO niega que esta sea la única alternativa y anuncia que presentará una propuesta de reforma fiscal con otras medidas que encajen mejor con los trabajadores

■ Todos los cántabros pagarán más este año por la gasolina y el gasóleo, por el saneamiento, las basuras y por algunas escuelas públicas. Si trabajan en una de las 45 empresas públicas de la región, es probable que sean despedidos, que les rebajen el sueldo o que pasen a depender de otro organismo, porque solo quedarán 22 sociedades cuando acabe diciembre.

Si son médicos, enfermeros o profesores de centros públicos, trabajarán más horas por el mismo sueldo; los maestros de Secundaria, además, tendrán más alumnos por clase. Todos los funcionarios cobrarán menos por la baja o por la reducción de jornada, y verán menos liberados sindicales alrededor. En general, la administración cántabra será más pequeña, más exigente y más difícil para sus empleados.

Estas son, en síntesis, las principales consecuencias de las 32 medidas que de forma sucinta, una frase por cada una y sin cantidad económica asignada aún, anunció públicamente el presidente de Cantabria el pasado 16 de febrero para conseguir un ahorro de 157 millones de euros. Falta por ver cómo las desarrolla cada Consejería, su repercusión a pie de calle.

Gastar menos y recaudar más

CC OO niega que estos ajustes sean la única alternativa para hacer viable la autonomía, como sostiene Diego. Es verdad que hay que gastar menos y recaudar donde se pueda, pero de manera justa y equilibrada y no a costa de endurecer la presión fiscal sobre el ciudadano medio, de alargar las listas del paro con trabajadores públicos despedidos.